

**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Correo de hoy.****POLITICA EXTERIOR.**

Del «Imparcial» del 20:

Cuando nuestros lectores vean las noticias telegráficas de hoy, encontrarán que, sobre poco mas ó menos, cada una de las tres incidencias actuales de la cuestion de Oriente se halla en el mismo estado que hace ocho dias.

La primera y mas grave de ellas, ó sea el conflicto anglo-ruso, no acabaria nunca si en el mundo hubiera cosas inacabables. Mientras Inglaterra insista en que se discutan todas las cláusulas del tratado de San Estéfano, y Rusia insista en que no se discutan mas que las cláusulas de carácter europeo, es evidente que no se discutirá ninguna. Y no discutiéndose ninguna, ó Rusia suspenderá indefinidamente la ejecucion del tratado de San Estéfano, (cosa que no puede creerse), ó Inglaterra concluirá por dar á sus barcos el encargo que no logran cumplir sus diplomáticos. Es el término fatal de los sucesos, diga lo que diga el telégrafo aquellos dias en que está de humor pacífico.

Se extraña el vulgo, y con el vulgo se extrañan tambien periódicos y hombres muy graves, de que una sencillísima cuestion de palabras traiga alterada por tanto tiempo la quietud de Europa. Se ha llegado á escribir que era caso de honra para el mundo civilizado el poner término á estas disputas bizantinas con que la diplomacia rusa y la diplomacia inglesa impiden que se reuna el Congreso, ese famoso Congreso de que esperan tanto los amigos de la paz, cuando pudiera ser, por el contrario, el camino mas derecho para la guerra.

¡Cuestion de palabras! ¡Disputas bizantinas! El vulgo es injusto con la diplomacia, lo ha sido en todo tiempo. Un diplomático defiende una palabra como un ejército defiende una plaza; le sacrifica su descanso, y cuanto se puede sacrificar á las cosas sin menoscabo de la compostura, que es el honor público de la diplomacia: pero cómo no reirse de los que creen que en la vida real se han roto amistades, y emprendido guerras, y ajustado paces por ademanes de un embajador ó por las frases de una circular?

Cuando la diplomacia inglesa dice que el extender los límites del principado búlgaro hasta el puerto de Kavala, en vez de fijarlos tres kilómetros mas adentro, perturba el equilibrio europeo, la diplomacia rusa dice que lo que se ha hecho en San Estéfano no es mas que el desarrollo natural de lo que se trató en la conferencia de Constantinopla; cuando lord Salisbury pide la discusion íntegra, sinó que los ingleses tengan como los demás pueblos europeos entera libertad de apreciacion y de accion, se les podrá acusar de que no escriben lo que piensan, ó de que no nombran las cosas con su nombre propio; pero reconocido y concedido esto, es ridículo creer que dos gobiernos serios jueguen nunca con la paz de sus pueblos sobre el valor y significacion de una palabra. Si no hubiera otra cosa en el fondo del conflicto anglo-ruso, hace tiempo que estaria todo acabado á satisfaccion de unos y de otros.

Tambien son fáciles de explicar, en opinion nuestra, las dilaciones que desde mediados de marzo viene sufriendo este incidente. Obedecen á un interés comun, y en cierta manera dependen del giro

que el gobierno austriaco haya de dar á sus relaciones exteriores. Para Rusia, lo mismo que para Inglaterra, aunque por motivos diversos, toda dilacion ofrece actualmente una ventaja innegable. Para Rusia, porque necesita entenderse con Austria antes de arrostrar abiertamente la enemistad de Inglaterra. Para Inglaterra, porque no está todavía ni dispuesta ni decidida á sostener una lucha militar.

Ya se verá cuan de prisa van las cosas desde el momento en que el gobierno ruso haya satisfecho las susceptibilidades nacionales de Austria, y asegurándose su neutralidad. Sobre este punto, que en orden de importancia podemos llamar la segunda incidencia de la cuestion de Oriente, hay noticias que prometen un fácil acomodo. Si la guerra hubiese de estallar antes de la reunion del Congreso, el ejército austriaco no estará al lado del ejército inglés. Si se celebra el Congreso antes de que estalle la guerra, los diplomáticos austriacos no harán causa comun con los diplomáticos ingleses. Tal es por lo menos nuestra creencia, deducida del aspecto que en la actualidad ofrecen las negociaciones austro-rusas.

Tercer incidente y tercera dificultad: la cuestion pendiente entre Rusia y Rumanía, á propósito de si la Besarabia debe volver á los rusos ó quedar en manos de los rumanos.

De esto sabemos hoy lo mismo que ayer y lo mismo que hace dos meses; el ejército del príncipe Cárlos retirándose hácia los Cárpatos; el ejército del Czar acercándose á Bucharest; el pueblo en efervescencia; el príncipe resuelto á abdicar; el gobierno lanzando protesta sobre protesta... Será preciso convenir, ó en que el telégrafo se ha engañado muchas veces al darnos tales noticias, ó en que por allá hay mucha distancia de los labios á las manos. Nosotros creemos lo primero, y creemos tambien que, no obstante las apariencias, la cuestion ruso-rumana será arreglada diplomáticamente.

Rumanía es un país por todo extremo simpático á los pueblos europeos; Rumanía ha hecho sacrificios heroicos y combatido noblemente; Rumanía ha dado á los rusos una ayuda que los rusos quizá no han sabido apreciar en su justo valor; pero sentimentalismo á un lado, la verdad es que en esta cuestion concreta de la Besarabia, Rumanía no tiene razon. No tiene tampoco quien le apoye materialmente. Su última esperanza era Austria, y la ha perdido. El mismo emperador de Alemania,—nos dice hoy un despacho telegráfico,—aconseja ya francamente á su sobrino el príncipe Cárlos que ceda la Besarabia y no provoque un conflicto funesto para su país.

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

De «La Correspondencia de España»:

Constantinopla 18.—El sultan ha aceptado la dimision que le ha presentado Ahmet Vehik bajá, primer ministro.

En este momento, todos los ministros están reunidos en el palacio del sultan.

San Petersburgo 18.—La «Agencia» rusa dice que siguen las negociaciones entre Lóndres, Viena y Berlin en un sentido conciliador.

Se espera un resultado satisfactorio.

El «Journal de Saint Petersburg» dice que los esfuerzos de la mediacion alemana autorizan mayores

esperanzas.

El general ruso Tottleben ha ido á San Stéfano con una mision especial.

Viena 18.—Las impresiones de hoy son algo mas pacíficas.

Las noticias de Lóndres y San Petersburgo indican que el marqués de Salisbury y el príncipe de Gorschakoff aceptan por fin la reunion del Congreso.

Lóndres 18.—El periódico el «Eco» de esta tarde dice que tiene motivos para poder anunciar que las invitaciones para el Congreso internacional serán espeditas esta misma noche.

Añade que los tratados de 1856 y 1871 se pondrán sobre la mesa del Congreso para ser comparados con el de San Stéfano.

Lóndres 19.—El «Times» en su edicion de esta mañana dice que la situacion es decididamente pacífica.

En los círculos oficiales se asegura que, gracias á la mediacion de Alemania, se llegará á conseguir la reunion de un congreso encargado de examinar como pueden ser modificados los tratados de 1856 y 1871 con los sucesos que han dado lugar al tratado de San Stéfano.

Se cree que se ha hallado una fórmula aceptable para los gobiernos de Inglaterra y de Rusia.

El «Daily-News» publica un despacho de Pera (barrio de Constantinopla) diciendo que el gobierno inglés ha comprado grandes cantidades de granos en el puerto de Trieste.

El mismo periódico publica otro telegrama de Constantinopla anunciando el nombramiento de Izzet-bajá, ministro de la Guerra en reemplazo de Reuf-bajá, cuya dimision ha sido aceptada.

París 19.—La cuestion relativa á la reunion del Congreso está ahora subordinada á las negociaciones que se han entablado para la retirada simultánea de las tropas rusas de las inmediaciones de Constantinopla y de la escuadra inglesa del mar de Mármara.

—Se asegura que el gobierno inglés ha declarado que retirará su escuadra solo en el caso de que los rusos se retiren á Andrinópolis.

Lóndres 19.—Nuevos trabajos de los fenianos han sido descubiertos por la policia. Preocupa al gobierno la actitud que puedan tomar en caso de una guerra con Rusia.

Los rusos permanecen indiferentes á las protestas de Rumanía, siguiendo la ocupacion del principado.

No son favorables las impresiones que trajo á Lóndres el coronel Wellesley.

París 19.—El general Lofló habrá llegado hoy á San Petersburgo y se habrá encargado de la embajada francesa.

El partido anti-ruso aumenta considerablemente en Constantinopla.

Rusia hace compras considerables de material de guerra en Alemania y los Estados-Unidos.

Viena 19.—El ministerio otomano está muy dividido. Son acusados varios generales de favorecer los intereses de Rusia.

Se desmiente la anunciada visita de un importante hombre de Lóndres al príncipe de Gortschakoff y al czar.

Aun no ha tenido lugar la ejecucion de los cuarenta reos convictos de conspiracion en Sérvia.



De «El Imparcial.»

San Petersburgo 18.—Prosiguen las negociaciones entre los gabinetes de Viena, Berlin, Londres y ésta. En el mundo oficial se esperan resultados satisfactorios.

Es cierto que el general Tottleben va á San Estéfano; pero no para relevar al gran duque Nicolás en el mando del ejército, sino con una misión del Emperador.

Muchos periódicos extranjeros han visto un acto político y una protesta contra el gobierno en la abolición de la mujer que hirió al gobernador. Esta opinión de los que ven conspiraciones «nihilistas» en todas partes no tiene fundamento ninguno. Los siete individuos que componían el jurado son funcionarios públicos. Todas las clases de la sociedad se unieron á las manifestaciones de júbilo con que fué acogido el fallo del tribunal.

París 18.—Se cree que los trabajos de la diplomacia para reunir el Congreso han adelantado mucho terreno estos días.

El príncipe de Bismark apoya la idea de una conferencia preliminar en que se acuerde el programa de las discusiones.

El conde Andrassy ha comunicado á Inglaterra las concesiones ofrecidas por el gobierno ruso.

Bucharest 18.—Ayer continuaron en la Cámara las interpelaciones sobre la ocupación rusa.

Furculescu preguntó al gobierno qué medios había adoptado para oponerse á ella.

Cogolniceano, ministro de Estado, dijo que las tropas rumanas no se dejarán desarmar. El gobierno les ha dado orden de que se replieguen sobre los montes Cárpatos, deseoso de evitar conflictos. Añadió que se han pedido explicaciones á Rusia.

Vernesco pidió que Rumanía protestara enérgicamente contra la invasión.

Bratiano, presidente del Consejo de ministros, dijo que estaban ya tomadas todas las medidas «posibles.»

Janesco habló también contra los rusos sosteniendo que habían violado la convención militar del año anterior, porque solo les daba derecho por etapas regulares.

Después de usar nuevamente de la palabra el ministro Cogolniceano, el cual convino en que ocurrían hechos anormales, se constituyó la Cámara en sesión secreta.

Constantinopla 18.—Ha dimitido Ahmet-Vefik-Pachá, presidente del Consejo de ministros. No se sabe quien lo sustituirá.

Las disposiciones tomadas por el gran duque Nicolás para hacer una nueva visita al Sultán trayendo numeroso séquito, han motivado observaciones del gobierno turco, á quien parece que esto podría considerarse como una especie de ocupación.

Berlin 18.—El príncipe de Bismarck regresará á la capital pasadas que sean las fiestas.

El Emperador ha escrito á su pariente el príncipe de Rumanía aconsejándole que acceda á las aspiraciones rusas.

Londres 18.—Lord Salisbury ha salido de aquí para pasar algunos días en el campo.

Se están armando cinco nuevos acorazados.

De la India deben venir hasta 20.000 hombres, según las órdenes dadas por el gobierno.

Los ministros han sido llamados hoy á Osborne, residencia de la Reina.

«The Echo» dice que de un momento á otro deben expedirse las invitaciones para la reunión del Congreso.

Viena 18.—Otra vez se cree próxima la reunión del Congreso. Se celebrará antes una conferencia preliminar para ponerse de acuerdo sobre el punto en que disienten Inglaterra y Rusia.

Se han recibido noticias de haberse verificado en Antivari una manifestación popular con objeto de pedir la anexión á Austria. De Cetinje lo desmienten.

Es indudable que el conde Andrassy ha contestado á la circular de lord Salisbury insistiendo en la necesidad de que se reúna el Congreso.

Constantinopla 19.—Mehemet-Ruchí y Savfet-Pachá no han aceptado el cargo de primer ministro que se les ha ofrecido, en vista de lo cual ha sido nombrado Sadyk-Pachá, ex-embajador de la Puerta en París y á quien se atribuyen tendencias favorables á la alianza inglesa. Le ha sustituido en el ministerio Reuf-Pachá. Para el ministerio de Marina ha sido nombrado Ibrahim-Pachá. Ha dimitido su cargo el cheik-ul-islam y le será admitida la dimisión.

El gran duque Nicolás ha retardado su viaje.

El almirante Ovar-Pachá ha salido de esta capital con dirección á Inglaterra.

El gobierno ha prometido al gran duque Nicolás activar la evacuación de las plazas que deben ocupar los rusos.

Bucharest 19.—El ministro de Estado Cogolniceano ha manifestado ante el Parlamento que el gobierno ha formulado ya su protesta contra la evacuación rusa del territorio rumano, habiéndose enviado la protesta al representante en París para que la comunique á Inglaterra.

San Petersburgo 19.—El periódico «Mensajero del Norte» ha sido suprimido.

El gobierno acaba de decretar la formación de 36 batallones y 12 baterías de reserva.

El nombramiento de Sadik-Pachá ha producido aquí un gran disgusto. La neutralidad de Turquía, consecuencia probable de este nombramiento, equivaldría por Rusia á un acto de hostilidad.

La efervescencia popular lanzaría al gobierno de la Puerta á la guerra. De todos modos Rusia ocuparía á Constantinopla, y si hallase resistencia prendería al Sultán y sus ministros.

Viena 19.—Háblase de una nota del príncipe de Bismarck, en la que establece como condición para la conferencia preliminar del Congreso la retirada simultánea de la escuadra inglesa y del ejército ruso. Una vez aceptada esa condición, discutiríanse los puntos que deben ser objeto de las deliberaciones del Congreso. Asegúrase que Rusia ha aceptado esas condiciones.

Londres 19.—Prepáranse los buques guarda-costas para unirse á la escuadra de la Mancha.

Los periódicos liberales deploran el llamamiento del ejército de la India.

Las invitaciones para el Congreso serán hechas por el gobierno austro-húngaro.

Alemania propone que las bases objeto de las deliberaciones del Congreso sean todas aquellas modificaciones á los tratados de 1856 y 1871, que la guerra última ha hecho necesarias.

Créese que Inglaterra aceptará esta proposición.

Calcuta 18.—El general de brigada Ross ha sido nombrado jefe de la expedición que sale de aquí con dirección á Malta.

El general Ross mandará especialmente la primera brigada, el general Mac-Peiron la segunda, el mayor Weston la caballería, y el general Prendergast los ingenieros.

Londres 18.—Las noticias que se reciben de los centros manufactureros son bastante graves.

Ayer de declararon en huelga 15.000 obreros de las fábricas de hilados del condado de Lancashire.

El número de los huelguistas de Blanckburn ha llegado hoy hasta 40.000.

Se temen asonadas con motivo de las huelgas.

San Petersburgo 20.—El gobierno acepta la neu-

tralización del Danubio; pero si bien está dispuesto á desistir de la posesión de Reni, no así de la de Ismail, cuya plaza desea conservar á toda costa.

Bucharest 20.—Hay probabilidades de un arreglo con Rusia, estableciéndose una convención á virtud de la cual se fijarán etapas para el paso del ejército ruso por el territorio rumano.

Constantinopla 20.—Se ha completado el nuevo ministerio, siendo nombrados: Alí, para el ministerio de Estado; Munif, para el de Instrucción; Mamud, para el de Justicia; Tehamitch, para el de Comercio; Zubzti, para el de Contribuciones.

París 20.—El «Diario de los Debates» cree que la mediación de Alemania tiende á reconstituir la alianza de los tres Emperadores y aislar á Inglaterra. A pesar de eso supone dispuesta á la Gran-Bretaña á declarar por sí la guerra.

Londres 20.—La fragata de coraza «Invencible», de la marina real inglesa, se ha hecho á la vela con rumbo al Mediterráneo.

El «Daily-News» publica esta mañana un telegrama de Viena, diciendo que se ha anunciado semi-oficialmente que no ha tenido resultado alguno la mediación interpuesta por Alemania.

El «Times» publica al mismo tiempo un despacho de San Petersburgo, diciendo que es prematura la gran confianza que se ha cifrado en el éxito de la mediación alemana.

«Nuevas dificultades según parece, añade el telegrama del «Times», se han presentado, á pesar de lo cual confirman las negociaciones.»

El mismo periódico publica otro telegrama de Berlin diciendo que Rusia no se opone á que el Congreso discuta las cláusulas más importantes del tratado de San Estéfano, pero que se niega á hacer depender su validez del consentimiento de las potencias.

La conferencia preliminar, añade el telegrama, todavía es hoy posible, pero es forzoso reconocer que ya es dudosa.

De «La Correspondencia» del 19:

Acerca de la cuestión del gas de Barcelona, dice una carta de aquella capital fecha 16:

«Estamos asistiendo desde ayer á la manifestación más imponente de que hay memoria en esta ciudad. Jamás, desde que tengo uso de razón, he presenciado reprobación tan unánime como en estos momentos está dando la ciudad de Barcelona á sus representantes locales.

Todos los consumidores de aquel fluido, sin la menor excepción, se han declarado en huelga, y es de ver el raro efecto que produce y el lúgubre aspecto que dá á esta capital la oscuridad que reina en todas sus calles, cuyas tiendas se cierran unánimemente al anochecer, quedando los establecimientos públicos y los de difícil cierre, como farmacias, cafés, ultramarinos, etc., alumbrados por medio de petróleo, schiste, gas Mille, hachas de cera, de viento, velas de esperma, sebo y cera, de antiguas «llumaneras» y velones de cocina y aun faroles de papel de los que acostumbran usarse en las fiestas callejeras. Nada más chocante, por ejemplo, que ver la cervecería de Ambos Mundos con dos velas en cada mesa, metidas dentro de botellas vacías que sirven de candeleros; presenciar la función en el teatro Romea, alumbrado con los antiguos quinqués, ó recibir la sorpresa de pedir en cualquier fonda, incluidas las de primer orden, una botella, y recibir á boca de jarro la siguiente pregunta: «La quiere Vd. con vela ó con llumanera?»

En fin, amigo mío, el movimiento ha sido tan general, que el mismo «Diario de Barcelona» no ha podido resistirlo y anoche iluminó su administración con cirios.»



En Nueva-York se ha recibido el siguiente despacho telegráfico de la isla de Cuba:

«Habana, 2.—En una entrevista tenida con el ex-jefe insurrecto general Roloff, manifestó este haber estado en campaña durante todo el tiempo que duró la insurrección, y que había capitulado en obediencia á las órdenes de Cámara cubana; que ignoraba cuáles fueran los motivos que tuviera la Cámara para negociar la paz; y que cuando capituló tenía consigo 2000 personas, de las cuales 800 había con armas. Dijo, además, que la cláusula relativa á la libertad de los esclavos había hecho el mayor daño á la insurrección, obligando á los jefes á reírse porque los negros no querían continuar en las filas; que desde la llegada del general Martínez Campos á la isla, las tropas españolas habían obligado á los insurrectos á estar en constante movimiento; que desde ese tiempo ningún insurrecto prisionero había sido fusilado ni había sido ejecutado en ninguna otra forma, y que durante la campaña solo unos 30 desertores españoles se habían puesto á sus órdenes.»

«Las Novedades» de Nueva-York, correspondiente al 6 del actual, publica al frente de su sección editorial, bajo el epígrafe de «Telégrama y acuerdo importantísimo,» lo siguiente:

«El escelentísimo señor ministro de España ha recibido del gobernador general de Cuba el siguiente telégrama:

Habana 3 de abril.—«Con arreglo al art. 4.º del bando del general en jefe del ejército, fecha 24 de marzo último, todos los desterrados políticos pueden volver libremente á la isla, sin temor de ser molestados por su conducta y hechos políticos anteriores. Puede V. E. autorizar la venida de cuantos lo deseen.»

Enterados por el texto de dicho bando que han publicado últimamente los periódicos de Nueva-York, y que en otro lugar reproducimos, de la facultad que en él se concede á los emigrados cubanos políticos para volver á la isla de Cuba, algunas personas que se interesan por los intereses de los emigrados políticos cubanos, han concebido el pensamiento de formar una sociedad para facilitar pasaje gratis á aquellos que deseen volver á la isla y carezcan de los medios necesarios al efecto.»

Del «Imparcial» del 20:

Recibida en Ferrol la orden de que se pongan en estado de defensa aquella plaza y departamento, lo mismo que la de Vigo se artillarán, según el «Diario» ferrolano, los castillos de la Palma y San Felipe, y si fuera preciso, se colocará una línea de torpedos á la entrada de la ría. También se decía estos días que iba ser relevada la guarnición.

Un espantoso naufragio ocurrió la semana pasada. El vapor inglés «Childwall Hall,» que procedente de Liverpool, llevaba cargo general con destino á Bombay, embistió en una roca próxima al cabo de San Vicente, con tal ímpetu, que murió en el acto el capitán del golpe que recibió. De los 61 tripulantes, entre los cuales se hallaban cuatro mujeres y una niña, perecieron 24, llegando los demás á tierra después de mil esfuerzos. El vapor inglés «Palmyra» y la cañonera «Exprés» han conducido á Gibraltar los naufragos, que no han podido salvar ni aun sus ropas.

Según el censo formado en Cuba últimamente, su población asciende hoy á más de 2.100.000 habitantes, figurando la clase de color en una tercera parte de ese número y la esclavitud en sólo una duodécima parte, ó sea el 8 por 100 próximamente del número total de almas.

La regata en que anualmente luchan las universidades Oxford y Cambridge se verificó el día 14 en el Támesis con gran lucimiento. La mitad de la población de Londres se hallaba agrupada en ambos lados del río. El bote de Oxford llevaba el color azul, y celeste el de Cambridge. Entre los espectadores se hallaban el príncipe de Gales y el de Dinamarca en un magnífico yacht. Dada la señal partieron ambos botes, llevando Cambridge una rapidez de cuarenta y un golpe de remo por minuto y adelantándose pronto á Oxford un buen espacio, pues este marchaba sólo con treinta y ocho golpes por minuto. Sin embargo, este economizaba sus fuerzas, y al llegar á Bishop's-creek había ganado lo perdido, marchando á la par de Cambridge y adelantándole en 36 segundos cuando pasó el puente de Barnes. La victoria se decidió al cabo por Oxford que llegó al término con 24 segundos de ventaja.

## Gacetilla.

A las cuatro y media de esta mañana procedente de Palma ha llegado á este puerto el vapor-correo *Mahónés* con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

D. Juan Boned.—Enrique Vallesi.—José Carreras.—Carlos Blanchart.—José Benjam.—Gracia Gallar.—José Fontcuberta.—Matias Vidal.—Ocho marineros.—José Villalonga, una hija y un niño.—María Magdalena.—María Noguera.—Quince individuos de tropa, dos señoras y dos hijos.—Total, 40 pasajeros.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado el día 15 del actual han salido premiados los billetes espendidos en esta ciudad que se espresan á continuación: número 7.332 con 400 pesetas y 7.584 con 600 pesetas.

Según aviso fijado en la Administración, el vapor-correo «Mahónés» saldrá para Palma mañana juéves á las seis de la tarde, admitiéndose correspondencia hasta las cinco y media.

Dice «El Imparcial» que la fragata «Numancia» conducirá la semana próxima á Mahón el material de torpedos desembarcado en el arsenal de Cartagena por el vapor «Vulcano.»

Por Real orden circular se dispone que las Diputaciones provinciales procedan desde luego al sorteo de la mitad de sus individuos á quienes corresponda salir con arreglo á lo prevenido en el artículo 30 de la ley provincial.

En el periódico de Madrid «El Imparcial» correspondiente al 16 del actual se lee el siguiente suelto:

«Hoy se despide de S. M. el Rey el General señor Salcedo, que debe salir esta noche para Estremadura.»

Y en el mismo periódico del 18 copia de la «Gaceta» las disposiciones siguientes:

«Guerra.—Reales decretos relevando del cargo de Gobernador militar de la Isla de Menorca y plaza de Mahón al mariscal de campo don Teodoro Aleman y Gonzalez, y nombrando en su lugar al mariscal de campo don José Salcedo y Gonzalez.»

Leemos en los periódicos de Madrid que al señor Comandante de Marina de Menorca se le ha mandado proceda á la designación de un local suficiente á guarecer una escuadra de alguna nación amiga en el caso de que arribe al puerto.

## CIUDADELA.

Las ceremonias religiosas que se celebran en la Semana Santa han tenido efecto en la catedral de Ciudadela con aquella severa y delicada propiedad que infunde en el ánimo de los fieles hondos sentimientos de piedad y fervorosa meditación. La concurrencia ha sido, como en todos los años, numerosísima. La procesion del Viérnes ofreció un espectáculo tan magestuoso como interesante, y á no dudar pocas veces se ha visto un número tan considerable de personas de todas clases y edades que contribuyesen á hermosearla, como se ha verificado este año.

En la tarde del lunes se celebraron rogativas públicas para impetrar de la Providencia el agua necesaria á nuestros sembrados, y al efecto una brillante procesion presidida por el señor Obispo y acompañada del muy Ilustre Ayuntamiento é infinidad de personas de todas clases, sexos y edades ha recorrido las principales calles de la población.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 19 de abril de 1878.

Muy señor mio: Según afirma el *Times* de Londres recibido hoy, la perspectiva de un Congreso europeo y de un arreglo pacífico y conciliatorio está mas lejana que nunca.

Convenidas Austria y Rusia en someter sus diferencias al arbitraje de Alemania, esta parece negarse á aceptar tal comision si Inglaterra no se somete también á sus decisiones á lo cual parece que ha contestado el gabinete británico en términos algun tanto ambiguos, comprendiendo el fin á que sin duda tiende la astuta política alemana.

Sea como quiera, está fuera de toda duda que tanto Inglaterra como Austria se aprontan formidablemente para una próxima campaña, y que todo lo que hoy se hace solo tiende en realidad á ganar tiempo.

La situacion de la Rumania se estrema cada dia mas y hace temer inminentes trastornos. Nuevas fuerzas rusas han entrado esta semana en aquel territorio, que tratan como país enemigo; y á ser ciertas las noticias recibidas hoy de Jassy, ha habido ya alguna escaramuza, cuyo resultado solo ha contribuido á enconar mas los ánimos.

Pocas novedades tengo hoy que comunicar á usted referentes á esta localidad.

La solemnidad de estos dias hace que nuestro mercado y nuestra Bolsa estén en completa calma, de la que veremos si se repondrán luego, lo que es de desear, pues de lo contrario es fácil tenga que lamentar este comercio algun desagradable accidente, ya que hoy por hoy algunas casas se ven en verdaderos apuros para hacer frente á sus compromisos.

Sigue sin resolverse la que ha dado en llamarse cuestion del gas. Hace ya cuatro noches que en ninguna de estas tiendas, cafés, fondas y demás establecimientos públicos se consume aquel fluido; y si hemos de juzgar por la actitud de estos vecinos, las Empresas del gas van á sufrir perjuicios de no escasa monta si el Ayuntamiento no acude en su auxilio.

Esta tarde se celebrará la anunciada procesion, de la que será pendonista el Excmo. señor Capitan General don Ramon Blanco, cuya circunstancia contribuirá mucho á que aquel acto se vea muy concurrido. A fin de que la procesion esté de vuelta á la iglesia al anochecer saldrá de la misma á las tres de la tarde.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última.—Suyo affmo. F. C. B.



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Fidel capuchino, y S. Gregorio ob.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa Maria—viérnes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

### Santo de mañana.

S. Marcos evangelista.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 24.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Mahonés, c. D. Jose Pons, con 17 trips. 40 ps. vs. efs. y la corresp.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5:5 t.

Mahon 23.—8:17 n.

En el Congreso se discute la Ley de Instruccion pública. En el Senado otros proyectos de ley.

Hay desórdenes en la Bulgaria. Se presentan dificultades para la retirada simultánea. Siguen las negociaciones.

En Constantinopla se ha descubierto una conspiracion para destronar al Sultan y proclamar á Murad.

Interior, 12'92.

Exterior, 13'70.

Bonos, 74'00.

Madrid 23.—6:20 t.

Mahon 23.—8:58 n.

En el Senado se ha leído el dictámen de la comision de foros.

Los ministros celebran consejo.

Los reyes han aplazado su viage al Pardo.

Continúan los grandes temporales del Cantábrico.

En la semana próxima comenzará en el Senado la discusion de deuda amortizable.

## Alcaldía de Mahon.

Habiéndose presentado en esta Alcaldía, en demanda de trabajo, varios braceros de la parróquia de San Luis, término de esta Ciudad; y en el deber de procurar por los intereses todos que competen á la administracion local, cúpleme dirigir una es-citacion á los propietarios que tienen fincas enclavadas en aquel distrito para que, haciéndose cargo de la angustiosa situacion de los que se vén privados de los medios de subsistencia, procuren por poco que les sea posible ocupar en sus respectivas propiedades á aquellos hijos del campo y les proporcionen el pan para ellos y sus familias que, en otro caso, se verán entregadas en brazos de la miseria.

Yó ya sé que una negra perspectiva se presenta á la vista del rico que vé casi agotada la próxima cosecha y sin medios de produccion el fértil suelo que riega el pobre con su sudor; pero si para el que posee bienes de fortuna es triste el porvenir, no lo será ménos para quien vive con el producto de su trabajo, entregado á sus taréas, sin ambiciones desmedidas y contento con su suerte. El trabajo conserva en aquél su espíritu de honradez, sin el cual, obligado á la inaccion, viene á alimentar ideas que, llevadas á la práctica, pervierte la moralidad en las acciones, enciende el fuego de la discordia entre las clases acomodadas y menesterosas y se ocasionan esos graves trastornos en la sociedad que son causa de ruina y destruccion cuando nó de lamentables atrasos en sus intereses.

Por estas consideraciones que no hay miedo de que se lleven á la práctica entre estos morigerados y pacíficos habitantes, aunque la miseria llegára á ser una triste realidad para ellos; y solo con el propósito de evitar escenas de lástima y acudir á necesidades que empiezan ya á sentirse, poniendo remedio pronto á una situacion que pudiera resolverse en fatal crisis, insisto en la conveniencia de que los propietarios ocupen los brazos útiles en sus propiedades, en la seguridad de que este Ayuntamiento coadyuvará, en lo que su situacion económica se lo permita, á conjurar las necesidades que puedan sobrevenir á una clase digna por todos conceptos de la proteccion general.—Mahon 24 de Abril de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

### D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia cuatro de Mayo próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente en este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultáneamente, una casa-horno sita en dicha última poblacion y calle de S. Cristóbal marcada con el número cinco perteneciente á los hermanos Bárbara, Margarita, Juan y Rafael Oliver y Febrer; con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en poder de los respectivos pregoneiros, en la inteligencia que serán admitidas las posturas que cubran las dos terceras partes de la suma de dos mil quinientas pesetas en que ha sido últimamente retasada dicha finca; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en las diligencias que sigue María Ferrer contra los referidos hermanos sobre ejecucion de sentencia. Dado en Mahon á ocho de Abril de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

### ¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocida ya por el público se acaba de recibir un gran sur-

tido en el Depósito de esta capital en casa de D. Agustin Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legítimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

#### TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y de la asimilacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## SODA REFRESCANTE

Zarzaparrilla de Bristol, revalenta arábica, id. al chocolate, tapioca de Grould, sagou de la India, Maizena, arrow-root de la Jamaica, pastillas legítimas de Vichí, vermífugas, de leche de burra, de jaramago, de liquen, de malvavisco, de goma, de chocolate, de menta, de rosa, de fruta, á la gota, de café y de café con leche.

### CONFITERÍA ORIENTAL

CALLE NUEVA NUMERO 39.

### VINO y JARABE

Tónicos Regeneradores

DE

## QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,  
la Irregularidad de la menstruacion,  
la Falta de apetito,  
los violentos dolores de estómago,  
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

### SEÑORAS Y SEÑORITAS

## ¡ATENCIÓN!...

LA BELLA AURORA se halla provista de un hermoso y variado surtido de

## ABANICOS

ÚLTIMA NOVEDAD.

APROVECHE LA OCASION QUIEN DESEE COMPRAR.

Calle Nueva núm. 23.

### PIANO.

Hay uno para alquilar en la calle de Hannover número 21.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.